

Paris, Le 16 juin 2023

# **AVANÇONS ENSEMBLE**

Cher tous, chères toutes,

Je suis heureuse d'être quotidiennement à votre contact, afin de renforcer nos synergies et refaire de la Fédération des Sports de Glace une institution forte, innovante et bienveillante.

Aujourd'hui, je vous apporte quelques réponses et bonnes nouvelles, à la suite des différents échanges que nous avons eus ces derniers mois.

### Supporter nos athlètes de haut niveau et leurs projets sportifs

Dans le cadre du suivi socio-professionnel avec nos sportifs de haut niveau, le personnel de la Direction Technique Nationale réalise en ce moment des entretiens avec chacun de nos athlètes.

Ces échanges ont pour but de sécuriser leurs parcours respectifs d'athlètes de haut niveau ainsi que de réfléchir avec eux à l'après-carrière et à l'héritage qu'ils laisseront à leur discipline.

## Tournée nationale avec l'Équipe de France

La Tournée de l'Équipe de France s'est tenue dans 11 villes, à la fin du mois d'avril. Ce fut l'occasion pour les patineurs mais également un public de néophytes et d'amateurs du sport de se retrouver autour de nos champions d'hier et d'aujourd'hui.

Cette année encore, ce rendez-vous incontournable a été très apprécié, et a marqué la fin d'une belle saison pour un bon nombre de nos talents. La Tournée a également généré une large couverture médiatique en faveur du Patinage Artistique et la Danse sur Glace, à la fois dans la presse locale mais également nationale. Enfin, nous travaillons actuellement sur la modernisation de la Tournée, au sein de laquelle nous comptons intégrer toutes les disciplines représentées par la Fédération.

### Short Track et Cyclisme sur Piste : sur la route des Jeux Olympiques

Sur la route des Jeux Olympiques, nous travaillons à la mise en place d'une collaboration entre les patineurs de vitesse « short track » et le cyclisme sur piste afin de travailler ensemble à la préparation de course de nos athlètes.

Je suis tout particulièrement reconnaissante du travail de Florian Rousseau, Directeur de la Performance de la Fédération Française de Cyclisme (FFC) et triple Champion olympique. Je le remercie pour son enthousiasme et l'intérêt qu'il porte à ce projet innovant, qui sera sans aucun doute bénéfique pour nos sportifs, à de nombreux niveaux.

J'ai d'ailleurs eu le plaisir d'échanger avec le Président de l'ISU Jae Youl Kim sur ce sujet lors de ma visite au Japon en mars dernier. Nous avons notamment discuté des parallèles qui peuvent exister entre cyclisme et patinage de vitesse, et de cette collaboration pleine de potentielle avec le milieu du cyclisme français - aussi bien avec la FFC qu'avec David Lappartient, Président de l'Union Cycliste Internationale (UCI) et élu au Comité International Olympique (CIO).

## Sauvegarder et développer nos équipements sportifs



Inscrit dans le volet territoire du Contrat de Plan Etat Région 2021/2027 pour la Haute-Savoie, nous avons signé en avril le partenariat pour le projet de création d'un « Pôle d'excellence des sports de Montagne ».

Ce projet prometteur a plusieurs objectifs :

- la création d'un centre d'excellence unique en France sur les sports de montagne;
- l'accueil des sportifs de haut-niveau notamment en patinage, curling, hockey, patinage de vitesse et escalade;
- compléter l'offre en formation et en équipements structurants du territoire.

Le nouvel équipement sera construit en centre-ville de Chamonix, à proximité immédiate de la cité scolaire, de l'ENSA, du Centre sportif et du départ des pistes nordiques. Les équipements disponibles incluront : une patinoire deux pistes avec tribunes, une salle de curling, des équipements d'escalade ainsi que des salles de séminaires, restaurant et services.

Nous avions rencontré les élus en charge du projet à Chamonix durant la Tournée des clubs en amont de la signature du partenariat. À cette occasion, nous nous étions également rendus à Pralognan en compagnie de Pierre-Yves Gerbeau, Président de la Fédération Française de Hockey sur Glace (FFHG) pour tenter de sauver la patinoire. D'autres travaux en communs entre nos deux fédérations sont d'ores et déjà prévus afin de mettre en œuvre les actions de sauvegarde des équipements qui abritent nos disciplines.



### **Brevets Fédéraux**

Au cours de la Tournée des clubs, vous largement interpellée au sujet des Brevets Fédéraux et des effets de leur réforme. Celle-ci a créé des difficultés pour nos jeunes et nos organisations. La DTN s'est immédiatement mobilisée ce qui a permis d'objectiver ce diagnostic.

Ainsi, j'ai le plaisir de vous annoncer qu'un retour à un modèle adapté et motivant pour nos jeunes est à l'étude et sera en place pour la rentrée prochaine.

## Transition énergétique

Sous mon impulsion, et avec l'accord des membres du Bureau, la création d'une commission transition énergétique a été décidée en octobre 2022.

Celle-ci a pour but de challenger les modes de pratique de nos activités concernant la mobilité et le matériel sportif, mais également faire le lien avec les équipements.

Depuis sa création, la commission a accompagné de nombreux clubs dans les discussions engagées avec les collectivités sur les projets d'allongement de fermetures estivales, en construisant et présentant un argumentaire en faveur des équipements sur le ratio entre leur consommation énergétique et le volume de public touché.

La commission est également partie prenante dans les discussions engagées avec les collectivités quant aux sujets de création d'équipements, et ce afin d'y défendre l'intérêt des sports de glace dans les modèles de gestion et d'exploitation responsables.

## Un lien vivant avec la Fédération Internationale de Patinage (ISU)



En mars dernier, je me suis rendue à Saïtama (Japon) pour les Championnats du Monde de Patinage Artistique. Ce déplacement fructueux a été l'occasion d'échanger avec et de me rapprocher de plusieurs représentants de l'ISU et des Fédérations nationales présents sur place. J'ai également effectué une visite au siège de l'ISU à Lausanne le 8 mai dernier, accompagnée de la Secrétaire-Générale et du DTN. Cette journée de travail nous a permis de consolider les liens entre la France et l'ISU, notamment par une rencontre

entre la France et l'ISU, notamment par une rencontre avec plusieurs Responsables : Fabrice Prahin, Patricia Mayor et Fredi Schmid. Nous avons également échangé sur le sujet des événements ISU.

Je serai à Lausanne le 28 juin afin de participer à une réunion sur l'organisation des Grands Prix.



Nos relations avec l'ISU nous aident à faire rayonner la Fédération française dans ce forum international important. Nous sommes sur la bonne voie et continueront à travailler dans cette direction.

#### Partenariat renouvelé avec France Télévisions



À très vite et vive le sport. **Gwenaëlle Noury** Présidente de la FFSG A la fin du mois d'Avril, le DTN et moi-même nous sommes rendus au siège de France Télévisions (France TV) afin de discuter du renouvellement du contrat avec la chaîne. Ce fut un très beau moment de partage avec Laurent-Éric Le Lay, Directeur des Sports du groupe. Le partenariat avec France TV est pérenne et animé par nos valeurs communes

De beaux projets sont à venir pour la Fédération en collaboration proche avec la France Télévisions !

